

in
on
te,
fie
en.
m=

u.

5

6

8

9

8

11

n.

n,

2

3

4

u.

9

u.

5

5

är-
als
ung
u.
10

e, und

Allergnädigst privilegirtes
Leipziger Tageblatt.

N^o 47. Mittwoch, den 16. Februar 1831.

B e k a n n t m a c h u n g.

Bei der am 11. d. M. erfolgten Eröffnung und Prüfung der Stimmzettel über die Wahl der Officiere bei der vorläufig mit E. bezeichneten Compagnie der hiesigen Communalgarde sind als Hauptmann Herr Kaufmann Kreller, als erster Lieutenant Herr Tuchhändler Ficker, als zweiter Lieutenant Herr Regisseur Rabehl, als dritter Lieutenant Herr Kaufmann Wilhelm Kettembeil, und als vierter Lieutenant Herr Münzgardein Umbach, durch Stimmenmehrheit ernannt und von der Commission bestätigt worden, und liegt das über diese Wahl aufgenommene Protokoll nebst Stimmzetteln bis zum 20. d. M. auf dem Bureau der Commission zur Einsicht jedes Betheiligten bereit.
Leipzig, den 15. Februar 1831.

Die Organisations-Commission der Communalgarde.

Politisches Rundgemälde,

oder

Kleine Chronik des Jahres 1830.

(Fortsetzung.)

Den großen Mächten Europa's konnte dieser Zustand der Dinge nicht gleichgültig seyn. Ihr Werk war zerrissen. Sie hatten dieß Reich willkürlich erbaut, um eine Vormauer gegen Frankreich zu bilden. Der Eindruck, den der Aufstand der Belgier machte, übertraf daher auch bei weitem den, welcher eine Folge der Pariser Ereignisse war. Und doch mußte mit dem illegitimen Kinde säuberlich verfahren werden, denn in Frankreich spielte man: Das Blatt hat sich gewendet. Den Aufstand der Belgier gewaltfam

zu unterdrücken gelang nur, wenn man auch die Verjagung der Bourbonen rückgängig machte. In London conferirten daher die Minister der fünf Großmächte, und schon am 9. November erhielt van de Weyer, Mitglied der provisorischen Regierung, von Wellington die Versicherung „auf Ehre“, daß man nicht die Absicht habe, sich in diese Angelegenheiten zu mischen, was Waffengewalt betraf. Im Gegentheil aber suchte man dort den Sturm zu beschwören, und was sich nicht ändern ließ, zum Besten zu kehren. Schon am 14. November hatte der Nationalcongrès in Brüssel das Protokoll vom 4ten aus London erhalten, welches die Einstellung aller Feindseligkeiten zwischen Belgien und Holland bezweckte, und es ward von ihm, so wie vom König Wil-